

	北波多小学校 学校だより18号	<b>北波多小だより</b>	令和7年9月18日発行 文責 校長 川原 悟
---	--------------------	----------------	---------------------------

## 授業参観ありがとうございました！

先週は、授業参観へ出席いただき、ありがとうございました。多くの保護者の皆様に来ていただきました。運動会を10月へ実施することに伴い、9月の授業参観ということで暑さも残っている中で心配をしていましたが、蒸し暑くはあったものの、そこまで気温も上がらずに実施することができ良かったです。子供たちも久しぶりの授業参観でしたので、やや緊張気味の様子も見られていましたが、とても良い緊張感であったと思います。



また、今月末の27日(土)には、PTA親子除草作業を予定しています。お忙しい中とは思いますが、御協力よろしくお願いします。

## これからの時代を生きるために必要な自治的能力！

これからの社会は、少子高齢化がさらに進行し、65歳以上の割合が総人口の3割に達すると見込まれています。

さらに、グローバル化や情報化が進展することや子供たちが将来就くことになる職業も、技術革新等の影響により大きく変化すると予測されています。実際、AI技術の進歩は目覚ましく、文章



のみならず、画像、音声、動画などをAIが生成する、いわゆる生成AIが注目されていますが、数年前には想定していなかったことが現実になっています。

このように、予測困難な時代の到来が目の前に迫っているからこそ、身近な問題を自分事として捉え、主体的に解決を図っていくことができる自治的能力は、とても大切な力であり、学校でも意図的・計画的に培う必要があると考えています。

昨日は、運動会に向けての代表委員会が開かれました。思い出に残る運動会にしようと、各学級、各委員会の代表者が出席し、学級で考えた意見を出し合いました。学級で考えてきたからこそ、いかに折り合いを付けながら話し合うのか、いかに全校のことを考えながら建設的な意見を出すのかを注意深く聴いていましたが、そんな心配をすることなく、上手に話し合いが進められていたことに感心しました。

この代表委員会で決めたことを次は、行動(形)に移していくことになります。うまくいってもいなくても、行動したからこそ成果と課題が見えてくるはずです。その反省を次の課題解決へ活かしていくというサイクルをできるだけ多く積み重ねていながら、主体的に気付き、考え、行動できるようになってくれることを期待しています。

また、他の学年同士が同じ話題について話し合うことも良い刺激、良い学びになりました。